

4 décembre 2025

## LE CHEMIN DE L'AVENT

### Jour 5 : « Juges, rois et prophètes »

Tout serait si simple si les hommes se soumettaient à la domination aimante du Seigneur, se laissaient remplir de son Esprit et, dans cette relation d'amour avec Dieu et entre eux, menaient une vie pleine et sainte.

N'est-ce qu'un rêve ? N'est-ce qu'un simple désir qui habite notre imagination parce que nous voulons échapper à une réalité qui se révèle souvent si différente ? N'est-ce qu'une utopie ?

Non ! Ce n'est pas un rêve ! C'est plutôt la réalité qui nous attend dans l'éternité si nous accueillons l'œuvre de Dieu en nous et lui donnons la réponse qu'il mérite. Cette réalité prévue par Dieu commence déjà dans cette vie terrestre, même si elle reste soumise aux limites de notre condition humaine déchue.

Si nous accueillons dans notre cœur l'événement de Bethléem et suivons le « roi des Juifs qui est né » (cf. Mt 2,2), le Royaume de Dieu commencera à se réaliser. En Jésus, nous trouvons un Roi complètement différent des rois et des dirigeants de ce monde. C'est un Roi qui nous aime, qui vient nous servir et qui attend la réponse de notre amour. Pour accueillir ce Roi et Messie, le peuple d'Israël devait être prêt.

Il y a eu de nombreux rois en Israël et, pour la plupart d'entre eux, l'Écriture Sainte affirme qu'ils faisaient ce qui déplaisait au Seigneur (cf. 1 R 22,53). Au départ, le plan de Dieu n'était pas de gouverner le peuple par l'intermédiaire de rois humains, mais d'être lui-même leur Roi et de les guider par l'intermédiaire de juges. Mais le peuple murmurait... Ce qu'il avait vu chez les autres peuples, il voulait l'avoir aussi ; il voulait être comme les autres peuples (cf. 1 S 8,19-20). La tentation répétée d'Israël !

Par l'intermédiaire des juges et, en particulier, du prophète Samuel, Dieu avertit son peuple et lui fit comprendre ce que signifierait d'avoir un roi (cf. 1 S 8,9-18). Cependant, le peuple insista dans son désir, et Dieu envoya Samuel pour oindre Saül comme roi (cf. 1 S 9,15-16).

Plus tard, Jésus nous expliquera simplement le problème des rois et comment leur règne devrait être :

*« Les rois des nations les commandent en maîtres, et ceux qui exercent le pouvoir sur elles se font appeler bienfaiteurs. Pour vous, rien de tel ! Au contraire, que le plus grand d'entre vous devienne comme le plus jeune, et le chef, comme celui qui sert » (Lc 22,25-26)*

La lumière de Dieu brillait dans les vrais prophètes. Malgré leur faiblesse, ils accomplissaient ce que Dieu leur confiait. À travers eux, Dieu pouvait parler à son peuple et lui transmettre ses désirs et ses directives. Il suffit de penser à Moïse, qui fit sortir le peuple d'Égypte, ou aux prophètes Isaïe, Jérémie, Élie et Élisée, jusqu'à Jean-Baptiste. En eux tous, la présence de Dieu était palpable pour le peuple, et en eux s'annonçait aussi la venue du Rédempteur. De plus, ce sont eux qui annoncèrent la venue de ce Messie.

---

**Méditation sur la lecture du jour :** <https://fr.elijamission.net/2024/12/05/>

**Méditation sur l'évangile du jour :** <https://fr.elijamission.net/2022/12/01/>